

C. PROCESO ELECTORAL
LOCAL

2024-09-05

Da PAN 'visto bueno' a creación de las 4 secretarías de Brugada

Autor: Eunice Cruz

Género: Nota Informativa

<https://www.razon.com.mx/ciudad/da-pan-visto-bueno-creacion-4-secretarias-brugada-591846>

El coordinador de la bancada del PAN, en el Congreso de la Ciudad de México, Andrés Atayde Rubiolo, afirmó que darán el "visto bueno" a las cuatro secretarías que plantea la Jefa de Gobierno electa, Clara Brugada Molina, aunque, advirtió "no significa un cheque en blanco".

El legislador coincidió con el líder de Movimiento Ciudadano en el recinto legislativo, Royfid Torres González, acerca de la necesidad de conocer cómo funcionarán las nuevas dependencias para pedir la rendición de cuentas y evaluar si el proyecto favorece a la ciudad o no.

"La Jefa de Gobierno electa sí tiene la oportunidad de decidir cómo quiere organizar a su gobierno, entonces, sobre la creación de las secretarías, nosotros le daríamos el visto bueno, pero eso, evidentemente, no implica un cheque en blanco.

"Dejaremos pasar un poco de tiempo para ver cómo funcionan estas secretarías y por supuesto que desde el PAN pediremos rendición de cuentas y evaluaremos si la medida ayudó o no a la ciudad", dijo a La Razón.

Todo lo que rompa el equilibrio de poderes o no fortalezca los órganos autónomos (...) todo lo que implique retroceder en eso, por supuesto que no solamente hay temor, sino que además anticipo, el voto del PAN va en contra

Andrés Atayde, Coordinador del PAN en el Congreso de la CDMX

El pasado domingo primero de septiembre, la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de la Ciudad de México, Martha Ávila Ventura, informó que se recibió una iniciativa del Jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, para la creación de cuatro nuevas secretarías.

De acuerdo con la iniciativa, las secretarías propuestas son la de Atención y Participación Ciudadana; la de Gestión Integral del Agua, que sustituye al Sistema de Aguas de la Ciudad de México, la de Vivienda y la de Planeación y Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana.

La legisladora morenista precisó que la iniciativa será discutida hasta la instalación de las comisiones de la Tercera Legislatura, por lo cual solicitó a la coordinación de servicios parlamentarios el resguardo de las iniciativas de ley y puntos de acuerdo.

Atayde Rubiolo además aclaró que no habrá cerrazón a lo que proponga Morena o cualquier otro partido político ante el Congreso de la Ciudad de México, sino que la bancada va a apoyar las iniciativas, ideas o propuestas siempre y cuando consideren que ayuda a resolver los problemas que hay en la ciudad.

"Esperaremos lo que surja tanto de la Jefa de Gobierno electa como del propio grupo mayoritario y en función de lo que vayan presentando tendremos el criterio de si es benéfico para la ciudad o no.

"Todo lo que rompa el equilibrio de poderes o no fortalezca los órganos autónomos, lo que implique que nuestras instituciones por tantos años muchas y muchos han logrado construir, todo lo que implique retroceder en eso, por supuesto que no solamente hay temor, sino que además anticipo, el voto del PAN va en contra", advirtió.

Atayde Rubiolo añadió que inició la Tercera Legislatura entusiasmado de poder representar a más de un millón y medio de personas que dieron su voto a Acción Nacional el pasado 2 de junio, pues señaló que hay muchos temas pendientes por resolver.

El diputado local dijo que es necesario homologar distintas leyes y normas secundarias a la Constitución Política de la Ciudad de México, por lo que consideró que a la Tercera Legislatura le espera mucha carga de trabajo.

"Los pendientes, por supuesto, tienen que ver con los grandes problemas de la ciudad, con seguridad, con movilidad, con agua, todo lo que tiene que ver con ordenamiento territorial, que es uno de los pendientes que hay, el Plan General de Desarrollo y el Programa General de Ordenamiento Territorial", mencionó.

Para la Tercera Legislatura Morena cuenta con 24 legisladores; el PVEM, con 10; el PAN, con 15; Movimiento Ciudadano tiene tres; el PT, cuatro; el PRI, dos, al igual que el PRD; la Asociación parlamentaria Progresista de la Transformación, cuatro y Mujeres por el Comercio Feminista e Incluyente, dos.

El pasado 25 de agosto, la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ratificó por unanimidad la asignación de siete diputaciones plurinominales más a Morena en el Congreso capitalino, con lo que sumaron 43 curules, por lo que la oposición impugnó ante la Sala Superior.

Cinco días después, la Sala Superior confirmó la integración del Congreso local al considerar improcedentes los recursos de oposición. Con la instalación de la Tercera Legislatura, el domingo pasado, el oficialismo sumó tres curules más.

"Confiamos en la máxima autoridad electoral de este país y permitió lo que a todas luces fue una ilegalidad, porque no solamente tiene que ver con hacer pasar a una alianza de un 48 por ciento que tuvo en los votos a un 65 por ciento en la integración del Congreso, sino también con el mecanismo ilegal por el cual están llegando a esta sobre representación", criticó.

Atayde Rubiolo consideró que hay buena comunicación con los partidos, pero consideró que el reto de esta legislatura es que los legisladores comprendan que las campañas y elecciones culminaron, por lo que propuso crear desde la Junta de Coordinación Política una agenda mínima común que integre ideas de todas las fuerzas políticas.

2024-09-04

Clara Brugada convocará a alcaldes electos de la CDMX para definir agenda de gobierno

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.contrareplica.mx/nota-Clara-Brugada-convocara-a-alcaldes-electos-de-la-CDMX-para-definir-agenda-de-gobierno-2024495>

Clara Brugada, jefa de Gobierno electa de la Ciudad de México, anunció que convocará a los alcaldes electos a una reunión la próxima semana para preparar el trabajo conjunto en la nueva administración, exceptuando a la alcaldía Cuauhtémoc, donde los comicios fueron anulados por el Tribunal Electoral capitalino.

Tras su participación en el Fandango por la Lectura, organizado por la Secretaría de Educación Pública (SEP), Brugada expresó que no emitirá una postura sobre la decisión del Tribunal Electoral hasta que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) emita una resolución definitiva. "Vamos a esperar la resolución última de todos los tribunales, en todos los casos", declaró.

Al ser cuestionada sobre si ha tenido contacto con Alessandra Rojo de la Vega, Brugada respondió: "Cuando el tribunal diga, avanzamos. Ya la próxima semana o a lo mejor el viernes, empiezo a convocar a los alcaldes donde el tribunal ya resolvió". Confirmó que la situación en Cuauhtémoc quedará pendiente hasta que se resuelvan todos los aspectos legales.

En paralelo, Brugada mencionó que ya está trabajando en la elaboración del presupuesto de la Ciudad de México y en el plan para los primeros 100 días de su gestión.

En relación con la mayoría calificada que Morena y sus aliados lograron en el Congreso de la Ciudad de México, la ex alcaldesa de Iztapalapa subrayó la importancia de avanzar en la "ruta democrática" y aseguró que el Congreso debe representar "lo que quiere el pueblo, el mandato del pueblo y la pluralidad y respeto a todos".

Finalmente, Brugada celebró la iniciativa del jefe de Gobierno, Martí Batres, de enviar al Congreso capitalino propuestas para la creación de nuevas secretarías en su administración, incluyendo las de Atención y Participación Ciudadana, Gestión Integral del Agua, Vivienda, y Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana.